
 

議員定数は２２名。そのうち議長が採決に加わらないため、11票 を超えると過半数となる。 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

                                        

 

あなたは １１ ２２   万万  ３３   １１   ００   １１  番目の読者です。 

 

 

 

  はじめに－  

６月議会は、６月５日(木)～１９日(木)の１５日間の会期で行われました。今回、注目を

集めたのは「公共施設の使用料見直し」です。その中でも私が最も調査に力を注いだのは    

「公民館を利用する人から 『利用料』 をとるかどうか？」という議案 (議案第 47 号)です。 
 

  昨年秋からの経緯－  

 私は過去の議会報告(第９号)でも、公民館 

の利用料を取ることには、慎重な考えを 

持っていました。 （右図参照  ） 

他市で既に利用料を取る自治体もあるため、 

利用料導入後の影響を調査しました。一方、 

市役所も利用者の負担割合を 50％から 20％に引き下げる等の修正提案をしてきました。 
 

  議会での採決－  

 他市の事例調査や文教厚生委員会での審議を経て、私は、反対＝これまでどおり無料で   

使えるようにするべきだ！という結論に達しました。 （※詳細は裏面）  

 議会は多数決で決まります！賛成多数なら「可決」。反対多数なら「否決」です。 

 

 

                          

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

前号までにお届けした

枚数です。おかげさまで 

ついに 10 万枚 突破!! 

市議会議員 ２年目へ突入!! 

皆さまの声を市政に届けます。 

いつでも気軽にお声掛けください。 

和光市議会 ６月定例会 報告 「公民館の使用料見直し」 について 

 

 



 

 

  反対討論で語ったこと－  
 
私は採決の前に 「討論」 を行いました。そこで述べた反対理由は大きく    。 

 
① 人件費の算出が曖昧であること ⇒公民館は他の施設と違い、市職員が配置されるため業務区分が曖昧になる。 

② 市民に対する、財政状況等の説明が不足している。⇒他市では厳しい財政状況を示した上で徴収を実施。 

③ 導入後の影響分析が不足している。⇒他市では有料化で修繕要望が増え、かえって維持管理費が増えた例も…。 

④ 地域センターとの位置づけが曖昧になる。⇒今後、同じサークル活動でも 地域センターなら無料 となる。 

⑤ 市民交流を促すための 「政策」 として利用料を取るべきではない。 

 ⇒私自身が和光に引っ越してきた時、最初に地域と縁ができたのが公民館のサークルでした。今後もそういう機会を増やしたい。 
  
…残念ながら、あと一歩思い届かず、賛成多数で有料化となってしまいました。 

これからも使いやすい公民館にするため使用料以外の点も取り組んでいきます！ 
 

 

  今後について－  
 
議案の可決によって、来年 平成 21 年４月から公民館は有料化 されます。 

※但し、市民の皆様が“パブリックコメント”などで声を寄せてくださったおかげで、

当初の予定より負担は    と少なくなりました。 

 また、公民館の他、各公共施設でも来年度から一部値上げ・値下げが行われます。 
                                         

==お知らせ== 6 月議会で行なった一般質問については、次号（13 号）でお伝えします。 
 

 

 
 

 全国の政治家のデータベース「ザ・選挙」を 

手掛ける、日本インターネット新聞社 から 

先日取材を受けました。記事のタイトルは 

「３バンなしで初当選 私の選挙奮闘記」です。 

※（上）（下）の２部構成になっています。 
 

選挙に挑戦するまでの過程や裏話も掲載 

されています。どうぞご覧ください！ 
 
ホームページのアドレスは 

http://www.senkyo.janjan.jp/special/yokogao.html 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

お問い合わせ・発行元：      討議資料 

「井上わたると新しい和光をつくる会」 

   「井上わたるの和光ブログ」 随時更新中。 

http://inouewataru.blog.shinobi.jp   
 ブログは携帯でもご覧になれます。 

□■□■ お知らせ □■□■ 
 

「ホームページ」 でも活動報告をしています。 
アドレスは  http://inouewataru.com 

 

 

活動報告  ～「取材」を受けました。記事掲載のご紹介～ 

から 

インタビュー時の様子。 

とても緊張しました。 

 

 

 
 

「阪神大震災が 

政治を決意させた」 

    と 

「和光の議会改革

は一歩ずつ確実に」 

  の２話収録 

 

http://inouewataru.blog.shinobi.jp/

